

Ref. DC 045 (2014)

**Internationales Beratergremium für die Ukraine beendet erste Arbeitssitzung
Nächste Sitzung für den 5. – 7. Mai 2014 geplant**

Straßburg, 15.04.2014 – Die erste Sitzung des internationalen Beratergremiums für die Ukraine fand vom 9. bis 11. April 2014 im Palais de l'Europe in Straßburg statt. Das internationale Beratergremium (IAP) wurde im Dezember 2013 von Generalsekretär Thorbjørn Jagland angeregt. Mit der Ernennung der Mitglieder wurde das IAP dann Anfang April 2014 gegründet. Seine Aufgabe besteht in der Überwachung der Untersuchung der gewalttätigen Zusammenstöße, die sich seit dem 30. November 2013 in der Ukraine ereignet haben. Diese muss den Anforderungen der Europäischen Menschenrechtskonvention und der Rechtsprechung des Europäischen Gerichtshofs für Menschenrechte entsprechen. Mitglieder des Gremiums:

- Sir Nicolas Bratza, Vorsitzender, ehemaliger Präsident des Europäischen Gerichtshofs für Menschenrechte;
- Wladimir Butkewitsch, ehemaliger Richter beim Europäischen Gerichtshof für Menschenrechte;
- Oleg Anpilogow, Mitglied des Regionalrats von Charkiw, ehemaliger Staatsanwalt.

Die Mitglieder des Gremiums kamen zu dem Schluss, dass ihre erste Sitzung „positiv und konstruktiv“ verlief. Sie bedankten sich beim Europarat für die Ermöglichung des Treffens. Das Gremium wird zu einem späteren Zeitpunkt nähere Informationen zum Umfang seiner Arbeit mitteilen.

Medienkontakt: [Daniel Höltgen](#), Sprecher des Generalsekretärs, Mob.: +33 6 68 29 87 51